

Jardín de Infantes Nº 903 "Ricardo Rojas" de José C. Paz ex Jardín de Infantes Nº 917 de General Sarmiento

El 1º de marzo de 1985, inició sus actividades educativas el Jardín de Infantes Nº 917 de General Sarmiento, actual Jardín de Infantes Nº 903 de José C. Paz, en terrenos donados por Amable Álvarez Vázquez, en las calles Chile y Gelly y Obes del Barrio Ideal.

Integrantes de la comunidad barrial recuerdan que tenían puestas las expectativas para que allí se construyera una escuela primaria, ya que los colegios públicos se encontraban muy alejados de la zona, pero también veían la necesidad de un jardín ya que el más cercano estaba a veinticinco cuadras.

Por resolución de la Dirección General de Escuelas se decidió construir un jardín de infantes mediante el Plan Sarmiento II, el que estuvo a cargo de la empresa CRIBA S.A. Los terrenos lindantes eran baldíos de altos pastizales y calles de tierra sin ningún tipo de iluminación a varias cuadras a la redonda.

Se comenzó a edificar en 1984 y en el verano de 1984 – 1985 fue saqueado por manos anónimas que sustrajeron los tubos de gas, calefón, calefactores, cortinas, espejos, bebederos, plomería, destruyéndose también las cerraduras y los portones.

A pesar de ello comenzó a funcionar con escaso mobiliario; no contaba con material didáctico, ni bibliográfico, ni de librería, pero con el esfuerzo de docentes y padres, pudo inaugurarse el Jardín de Infantes Nº 917 "Ricardo Rojas" de General Sarmiento, actual Jardín de Infantes Nº 903 de José C. Paz.

Se inició el ciclo lectivo con una matrícula de 228 alumnos, divididos en 8 salas, siendo su primera directora Olga Sánchez y su vicedirectora Marta Secchi.





El 20 de junio de 1985, en un acto que contó con la asistencia de autoridades municipales, eclesiásticas, padres, docentes y alumnos, se recibió la donación de la Bandera de Ceremonias, procediéndose a la bendición de la misma y a una la suelta de palomas.

En julio de 1986, Olga Sánchez accedió por concurso al cargo de inspectora de la rama inicial de Escuelas de Gestión Privada; Marta Secchi asumió la dirección del Jardín acompañada por Silvia Mijovilcevich en la vicedirección.

Con la formación de la Asociación Cooperadora desde sus comienzos, se fue trabajando mancomunadamente, tendiendo al logro de la participación de todos los integrantes de la comunidad educativa, para poder afrontar el mantenimiento y mejoramiento edilicio, la adquisición de elementos para su funcionamiento, tendientes a brindar un mayor y mejor ámbito educativo, en calidad y cantidad.

Por aquellos años se solicitaron caños de desagüe para los juegos y tierra para los árboles del patio.



En el año 1993, por un proyecto de la Asociación Cooperadora y con la participación de todos, se construyó el tinglado de 200 metros cuadrados que cubrió el patio exterior del edificio.

Al comenzar el ciclo lectivo de 1996, con la división del Partido de General Sarmiento en tres municipios: José C. Paz, Malvinas Argentinas y San Miguel, se renumeraron los establecimientos escolares, pasando el Jardín de Infantes Nº 917 de General Sarmiento a ser el Jardín de Infantes Nº 903 de José C. Paz.



En septiembre de 1997 Silvia Mijovilcevich pasó a ocupar el cargo se secretaria titular del Jardín de Infantes Nº 901, ocupando la vicedirección Ana María González a partir de 1998.

A partir de 1998 y con el fin de cubrir las necesidades básicas insatisfechas de gran porcentaje de los alumnos, el Programa "Plan Vida" de la Secretaría del Menor y la Familia del Ministerio de Desarrollo Social, otorgó diariamente al Jardín 125 sachet de leche. A partir de ese año también se implementó el servicio de comedor de verano para cien niños entre alumnos y hermanos menores, trabajándose a la par en diferentes proyectos recreativos También se procedió a colocar un teléfono semipúblico

En 1999 con fondos de la Asociación Cooperadora se construyeron y colocaron las rejas perimetrales de todo el edificio, como resguardo de la seguridad edilicia. Ante los asiduos robos, la Cooperadora contrató un seguro contra robo y posteriormente un servicio de alarma monitoreada.



Integrantes de la Asociación Cooperadora cortando el césped

En el año 2003, por medio de un subsidio de la Rama de Educación Inicial, se compró material didáctico para el uso diario de las distintas actividades del Jardín, como educación física, música y juegos didácticos.

En el año 2004, a raíz de la cantidad de alumnos excedentes de 5 años, por pedido de la inspectora Silvia Fernández, se procedió a ampliar el Jardín con la construcción de una nueva sala. Finalizada la obra, se inauguró el 2 de agosto de agosto de 2005, celebrándose además los 20 años de vida del Jardín de Infantes Nº 903 "Ricardo Rojas". Los nenes eligieron el color "Verde"



para la sala. Con la inauguración del aula el Jardín pasó a tener cinco salas por turno.



Inauguración de la Sala Verde

Al finalizar el ciclo lectivo de 2007, la directora Marta Secchi después de muchos años de trabajó se jubiló. En el 2008, la vicedirectora Ana María González pasó a ocupar la dirección del establecimiento, y la docente Alicia Graieb asumió la vicedirección.

En el año 2010, año del Bicentenario de la Revolución de Mayo y 25 aniversario de la creación del Jardín, se vivió intensamente un proyecto educativo que intentó "llevar a los alumnos a explorar diversas fuentes para poder tomar contacto con el pasado, y de este modo acercarlos a la idea de que cada uno posee una historia que es única e irrepetible".





Acto del Bicentenario de la Revolución de Mayo

Con motivo de los 25 años del Jardín, se invitó a ex alumnos a realizar distintas actividades como obras de teatro, concurso de manchas, pintar un mural en el patio...



Ex alumnos pintando el mural en el patio del Jardín

El jardín celebró sus "25 años" con un acto muy emotivo, contando con la presencia de Elisa Spakovsky, directora de Educación Inicial; Gonzalo Manigot, inspector de la rama, ex inspectores, ex directivos y docentes, autoridades municipales, directivos de establecimientos escolares de la zona, cooperadores y la comunidad en general. En los discursos se recordó los primeros años del Jardín y del barrio, su crecimiento y acompañamiento por parte de las familias; resaltándose el respeto y el amor en esta convivencia revalorizando así la Educación Pública.



Directivos y ex directivos cortando la torta de los "25 años"



El Jardín de Infantes Nº 903 de José C. Paz, ex Jardín Nº 917 de General Sarmiento, fue creado con el nombre de "Ricardo Rojas" por las autoridades de la Dirección General de Escuelas. Presentamos la biografía de Ricardo Rojas:

Ricardo Rojas (1882-1957). Escritor, dramaturgo, poeta, crítico y ensayista argentino



Nació en Tucumán. Integrante de la generación del Centenario, interrumpió sus estudios de Derecho, para dedicarse al periodismo, que ejerció en El País, Libre Palabra y La Nación, entre otros. En 1909 publicó *La restauración nacionalista*, la primera de una serie de obras que pusieron el acento en la necesidad de rescatar la identidad argentina.

Fue el primer historiador de la literatura argentina. Fundó la cátedra de Literatura Argentina (1913) y de Literatura Castellana (1918) en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires. Fue decano (1921-1924) y rector (1926-1930) de dicha facultad, donde creó, en 1922, el instituto de Literatura Argentina.

Afiliado al radicalismo, fue encarcelado tras el golpe de 1930.

Escribió poesía, narrativa y teatro. Sobresalió en el ensayo, la crítica y la biografía: La argentinidad (1916); La Literatura argentina: ensayo filosófico sobre la evolución de la cultura en el Plata (1917-1922); Historia de la Literatura Argentina (1924-1925). Biografías: El santo de la espada. Vida de San Martín (1933); El profeta de la pampa. Vida de Sarmiento (1945). Poesía: La victoria del hombre y otros cantos (1951). Teatro: Ollantay. Obras de sesgo nacionalista: Blasón de plata. Meditaciones y abolengo de los argentinos (1910). Los arquetipos. Seis oraciones: Belgrano, Güemes, Sarmiento, Pellegrini, Ameghino, Guido Spano (1922).

En 1953, el Centro de Estudiantes de Derecho lo propuso al Premio Nobel de Letras, con la adhesión de numerosas universidades de América. El 29 de julio de 1957, día de su muerte en Buenos Aires, es recordado como el día de la Cultura Nacional.

Bibliografía:

- Álbum Jardines de Infantes de José C. Paz "El principio de la Educación es predicar con el ejemplo", en el año del Bicentenario 1810 – 2010, Jardín Nº 903 "Ricardo Rojas".
- Álbum Proyecto Distrital Camino al Bicentenario "Doscientos años de vida republicana, soberana e independiente", Jardín Nº 903 "Ricardo Rojas"



- Diccionario Enciclopédico Larousse, Tomo II J-Z, pág. 2016 (2002/2005)
- Enciclopedia Visual de la Argentina, Tomo 2, pág. 1189 y 1195, (2002/2003)